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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PESQUISA E PÓS-1 

GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO JEQUITINHONHA E 2 

MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos dezesseis dias do mês de junho do ano de dois mil e nove, às nove horas, reuniu-se na sala 5 

de reunião do CONSU, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de 6 

Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Gustavo Eustáquio Brito 7 

Alvim de Melo, Enilson de Barros Silva, Rita de Cássia Silva Luz, Flávio Santos Damos, Ana 8 

Cristina Rodrigues Lacerda, Carlos Augusto Santos César, a acadêmica Amélia Katiane de 9 

Almeida e a servidora Delair Moreira da Silva.  Foram justificadas as ausências dos Profs. 10 

Aldrin Vieira Pires, Christiano Vieira Pires, Gilmar Vieira, Cezar Luiz De Mari e Carlos 11 

Magno Martins Cosme. Com a palavra o Prof. Alexandre inicia a reunião solicitando à 12 

secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo 13 

após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 222/09/PRPPG/UFVJM, 14 

datado de 25/03/2009 – encaminhando ao Vice-Presidente do CONSEPE os projetos de 15 

oferecimento dos Pós-Graduação Stricto Sensu de Mestrado em Ciência Florestal, Saúde e 16 

Ambiente e de Odontologia, para apreciação. 2) Of. 095/2009-GAB, datado de 25/03/2009 – 17 

ofício do vice-reitor enviando a proposta do Programa de Mestrado em Ciência Florestal para 18 

avaliação da CAPES. 3) Of. 096/2009-GAB, datado de 25/03/2009 – ofício do vice-reitor 19 

enviando a proposta do Programa de Mestrado em Saúde e Ambiente para avaliação da 20 

CAPES. 4) Of. 097/2009-GAB, datado de 25/03/2009 – ofício do vice-reitor enviando a 21 

proposta do Programa de Mestrado em Odontologia para avaliação da CAPES. 5) Of. 22 

271/09/PRPPG/UFVJM, datado de 01/04/2009 – solicitando ao Prof. Fernando Costa 23 

Archanjo a ocupação e utilização da sala do LIPEMVALE, no prazo máximo de 30 dias. 6) Of. 24 

272/09/PRPPG/UFVJM, datado de 01/04/2009 – solicitando a Profª Cristiane Fernanda Fuzer 25 

Grael a ocupação e utilização da sala do LIPEMVALE, no prazo máximo de 30 dias. 7) Of. 26 

273/09/PRPPG/UFVJM, datado de 01/04/2009 – solicitando ao Prof. Sandro Luiz Barbosa a 27 

ocupação e utilização da sala do LIPEMVALE, no prazo máximo de 30 dias. 8) Of. 28 

292/09/PRPPG/UFVJM, datado de 08/04/2009 – solicitando ao Pró-Reitor de Gestão e 29 

Patrimônio a abertura de processo licitatório para versão de artigos científicos de português 30 

para inglês nas diversas áreas: Ciências Agrárias, Biológicas, da Saúde, Exatas, Sociais, 31 

Humanas e Engenharias. Na oportunidade o Prof. Alexandre expõe que a licitação está marcada 32 

para o dia 22/06/2009 às 9:30 horas. 9) Of. 295/09/PRPPG/UFVJM, datado de 17/04/2009 – 33 

comunicando que a PRPPG disponibilizou o valor de R$41.600,00 ao Programa de Mestrado 34 

em Produção Vegetal para a aquisição de equipamentos e,ou contratação de obras. 10) Of. 35 

296/09/PRPPG/UFVJM, datado de 17/04/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou 36 

o valor de R$43.200,00 ao Programa de Mestrado em Zootecnia para a aquisição de 37 

equipamentos e,ou contratação de obras. 11) Of. 297/09/PRPPG/UFVJM, datado de 38 

17/04/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou o valor de R$43.200,00 ao Programa 39 

de Mestrado em Química para a aquisição de equipamentos e,ou contratação de obras. 12) Of. 40 

298/09/PRPPG/UFVJM, datado de 17/04/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou 41 

o valor de R$32.000,00 ao Programa Multicêntrico em Ciências Fisiológicas para a aquisição 42 

de equipamentos e,ou contratação de obras. 13) Of. 411/09/PRPPG/UFVJM, datado de 43 

29/05/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou o valor de R$25.000,00 ao Programa 44 

Multicêntrico em Ciências Fisiológicas para a aquisição de material de consumo. 14) Of. 45 

412/09/PRPPG/UFVJM, datado de 29/05/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou 46 

o valor de R$25.000,00 ao Programa de Mestrado em Produção Vegetal para a aquisição de 47 

material de consumo. 15) Of. 413/09/PRPPG/UFVJM, datado de 29/05/2009 – comunicando 48 

que a PRPPG disponibilizou o valor de R$25.000,00 ao Programa de Mestrado em Química 49 

para a aquisição de material de consumo. 16) Of. 414/09/PRPPG/UFVJM, datado de 50 
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29/05/2009 – comunicando que a PRPPG disponibilizou o valor de R$25.000,00 ao Programa 1 

de Mestrado em Zootecnia para a aquisição de material de consumo. CORRESPONDÊNCIA 2 

RECEBIDA: 1) Despacho do Vice-Presidente do CONSEPE, datado de 25/03/2009 – 3 

aprovando ad referendum do Conselho os projetos de oferecimento dos Pós-Graduação Stricto 4 

Sensu de Mestrado em Ciência Florestal, Saúde e Ambiente e de Odontologia. 2) Of. s/nº/2009 5 

da Profª Cristiane Fernanda Fuzer Grael, datado de 22/04/2009 – comunicando as 6 

providências que já foram tomadas para a ocupação da sala do LIPEMVALE  e enumerando os 7 

projetos de pesquisa que estão sendo desenvolvidos. Em seguida passou-se aos assuntos 8 

constantes da ORDEM DO DIA: 1) Of s/nº de 07/04/2009 – alteração nas datas de 9 

oferecimento do curso de Especialização em Endodontia e Edital nº 002 de 09/04/2009 – a 10 

secretária fez a leitura do ofício e do Edital nº 002 de 09/04/2009 referente a prorrogação das 11 

inscrições para o Curso de Especialização em Endodontia, expondo que devido a exigüidade de 12 

tempo o edital foi aprovado ad referendum do CPPG. O Edital foi referendado pelos presentes. 13 

2) Ata da Defesa de Dissertação dos pós-graduandos do Programa de Mestrado em 14 

Produção Vegetal – a secretária fez a leitura das atas das Defesas de Dissertações dos pós-15 

graduandos Cristian Epifânio de Toledo, Daniel José Silva Viana e Daniela Moreira Duarte - 2ª 16 

Turma do Mestrado em Produção Vegetal. As atas foram homologadas por unanimidade.  3) 17 

Editais nºs 001 de 06/04/2009, 002 de 04/05/2009 e 003 de 19/05/2009 – a secretária fez a 18 

leitura dos Editais nºs 001 de 06/04/2009, 002 de 04/05/2009 e 003 de 19/05/2009 referente a 19 

abertura de inscrição para os Programas de Mestrado em Química, Zootecnia e Produção 20 

Vegetal, respectivamente e expõe que devido a exigüidade de tempo os editais foram aprovados 21 

ad referendum do CPPG. Os Editais foram referendados pelos presentes. 4) Representação 22 

junto ao CEP – o Prof. Alexandre expõe que foi encaminhado ofícios ao Presidente da CPPD 23 

e a Presidente do CEP solicitando a fineza de verificar a possibilidade de incluir na composição 24 

destes colegiados a representação da PRPPG. Somente a Presidente do CEP encaminhou 25 

resposta a solicitação, sendo favorável à inclusão da representação desta Pró-Reitoria no 26 

colegiado. Na oportunidade solicita a secretária que faça a leitura do referido ofício. Após 27 

debate ficou decidido que esta representação será discutida no segundo semestre/2009. Com a 28 

palavra o Prof. Alexandre informa que irá verificar o regulamento da CPPD e depois irá 29 

conversar com o Reitor e caso não tenha nenhuma resposta do Presidente da CPPD, levará este 30 

assunto ao CONSU se houver necessidade. 5) Resposta do CNPq referente a cotas de bolsas 31 

para os Programas de Mestrado/UFVJM –  O Prof. Alexandre expõe que o Reitor enviou 32 

ofício ao CNPq solicitando cotas de bolsas para os Programas de Mestrado deste Universidade 33 

e que o CNPq respondeu que está alocando bolsas por meio dos editais. Expõe ainda que isto já 34 

vem sendo feito pelos docentes que sempre estão atentos aos editais e muitos já aprovaram 35 

projetos com bolsas de mestrado. Em seguida, solicita a secretária faça a leitura do Ofício PR. 36 

Nº 278/09 do CNPq. 6) Credenciamento de profissionais para a revisão dos trabalhos de 37 

dissertações – O Prof. Alexandre expõe que devido a qualidade das dissertações que estão 38 

sendo entregues como revisões finais, com sérios erros de português, de norma técnicas e 39 

mesmo de tradução para o abstract, o Prof. Enilson sugeriu o credenciamento de profissionais 40 

pela PRPPG para rever os trabalhos referentes às dissertações. Na oportunidade solicita ao 41 

Prof. Enilson que faça sua explanação. Após várias colocações o Prof. Enilson informa que não 42 

haverá custo para a Pró-Reitoria, que cada pós-graduando irá efetuar o pagamento de sua 43 

revisão. Em seguida o Presidente  solicita a secretária que faça a leitura dos nomes sugeridos 44 

para credenciamento sendo: Alyne Myriam Felisberto – para correção dos manuscritos técnicos 45 

português/inglês; Geralda Luci de Oliveira – para a revisão de textos em 46 

português;Bibliotecárias  Adriana Kelly Rodrigues, Viviane Pedrosa de Melo (Campus 47 

Diamantina) e Élida Andressa da Silva (Campus de Teófilo Otoni) – para orientações de 48 

normalização bibliográfica. Os nomes apresentado foram aprovados por unanimidade. Na 49 

oportunidade o Prof. Alexandre solicita aos presentes que se tiverem alguma indicação deverão 50 
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encaminhar para a PRPPG e sugere que seja enviado ofício a todos os Coordenadores dos 1 

Programas de Mestrado solicitando que indiquem nomes de profissionais para o 2 

credenciamento. 7) Incentivar a participação dos docentes nos editais para provimento da 3 

infraestrutura – O Prof. Alexandre expõe que a PRPPG tem participado de vários editais de 4 

infraestrutura, haja visto a construção dos laboratórios LABVALE, LIPEMVALE, LPP-JEQUI, 5 

NIPE, CT-ZOO, dentre outros, expõe ainda que o edital CT-Infra é destinado aos programas de 6 

pós-graduação. Com a palavra o Prof. Flávio expõe que extraoficial recebeu a informação que 2 7 

projetos da UFVJM foram aprovados. Na oportunidade o Prof. Gustavo explica que este 8 

projeto foi elaborado com antecedência, desde o mês de dezembro estavam elaborando esta 9 

proposta e que existe várias demandas na UFVJM inclusive para o Biotério. O Prof. Alexandre 10 

expõe que existe edital específico para o biotério e que quando saírem os editais farão a 11 

divulgação para todos os docentes. 8) Repasse da informações para seus representantes – O 12 

Prof. Alexandre fala que tem percebido que está havendo muita desinformação sobre os 13 

assuntos tratados no Colegiado da PRPPG e por este motivo solicita a cada classe representada 14 

neste Colegiado que dê ciência aos seus pares das discussões e decisões do CPPG. Após 15 

debate, foi sugerido que todos os membros enviassem a pauta da reunião para suas classes 16 

representativas para conhecimento. 9) Ofício 127 de 03/06/2009 referente ao Plano de Ação 17 

da FACSAE – O Prof. Alexandre solicita à secretária que faça a leitura do ofício do diretor da 18 

FACSAE. Após várias considerações ficou decidido que será enviado um ofício ao Diretor da 19 

FACSAE com as seguintes respostas: 1- A PRPPG irá verificar a possibilidade de realizar no 2º 20 

semestre/2009 um Workshop referente à área de Humanidades, softwares e estatísticas para os 21 

docentes da FACSAE. O prof. Gustavo sugere contactar a Profª Maria Antônia da FAE/UFMG 22 

para falar sobre a área de humanas e os Prof. Aldrin e Paulo César Andrade para ministrar 23 

curso sobre o software e estatística e o Prof. Alessandro Vivas para ministrar curso sobre o 24 

software livre. Também já contactamos a Coordenadora do Sistema FINANCIAR para ser 25 

ministrada uma palestra sobre o sistema e estamos aguardando a resposta para agendamento. 2-26 

Quanto aos editais internos, estes são disponibilizados na mesma data para toda a Comunidade 27 

Acadêmica da UFVJM e quanto aos editais externos são as datas estabelecidas por cada órgão 28 

de fomento, sendo que os docentes já cadastrados no Sistema FINANCIAR recebem os editais 29 

específicos de suas áreas nas datas preestabelecidas pelos mesmos; 3- A Comissão de Iniciação 30 

Científica e Tecnológica-CICT é composta por  representantes das Unidades Acadêmicas da 31 

UFVJM e tem a representação da FACSAE. É uma Comissão que tem autonomia e a PRPPG 32 

não pode interferir em suas decisões. Somos sabedores que a CICT vem discutindo em todas as 33 

suas reuniões, mudanças de critérios com o intuito de aperfeiçoar o processo. 4- Já é permitido 34 

o registro de projetos de pesquisa que possuem bolsistas de iniciação científica voluntários 35 

junto a PRPPG. O formulário está disponível no site e todos os bolsistas relacionados neste 36 

formulários tem direito a receber declaração. 5- O registro de projetos junto ao representante da 37 

FACSAE já vem sendo realizado. O encaminhamento de projetos institucionais aos órgãos de 38 

fomento só podem ser feitos por meio do Reitor ou do Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, 39 

isto é uma determinação dos próprios órgãos de fomento. 6- Quanto a capacitação do 40 

representante da PRPPG que é o servidor Renildo Lemos dos Santos, iremos marcar uma data 41 

no próximo semestre. 7- Solicitamos ao representante da FACSAE junto a este Conselho que 42 

nas próximas reuniões possa trazer as demandas para serem discutidas em 2010 no período de 43 

distribuição dos recursos, pois para este exercício já tivemos a reunião e estes recursos já foram 44 

distribuídos. 9) Ofício nº 38/DFB/2009 datado de 03/06/2009 – O Prof. Alexandre solicita a 45 

secretária que faça a leitura do Chefe do Departamento de Farmácia – Bioquímica em que 46 

solicita auxílio para a construção da proposta e ajuda com recursos financeiros da PRPPG. 47 

Após debate, todos acharam louvável a iniciativa do Departamento em elaborar a proposta de 48 

novo programa de mestrado e a PRPPG se coloca a disposição para auxiliar na elaboração da 49 

proposta, não podendo auxiliar com recursos financeiros tendo em vista que a distribuição dos 50 



8ª Reunião Ordinária CPPG 4/4 

recursos financeiros de 2009 já foi realizada e que no próximo ano poderão verificar a 1 

possibilidade para este auxílio. 11) FAPEMIG no Interior – O Prof. Alexandre fez uma 2 

explanação do evento e informa que uma das propostas feitas pela FAPEMIG que foi o 3 

oferecimento de nova turma para o Mestrado em educação já foi cumprida e a UFVJM recebeu 4 

4 vagas e enviou a relação dos nomes dos docentes interessados em concorrer nesta área. 12) 5 

Sistema FINANCIAR – O Prof. Alexandre fala aos presentes que como a UFVJM faz parte da 6 

rede de prospecção de oportunidades de fomento do Sistema FINANCIAR, todos os anos 7 

recebe a visita de seus coordenadores e este ano a analista Ana Paula ministrou uma palestra 8 

aos docentes da UFVJM sobre os processos de captação de recursos para projetos. Na 9 

oportunidade informa que este convênio irá terminar no próximo ano e espera que a FAPEMIG 10 

renove, pois este é um benefício para a UFVJM,  pois os acessos são gratuitos e que a UFVJM 11 

teve 79% de acessos dentre os docentes credenciados. 13) PLANFOR – O Prof. Alexandre 12 

expõe que a CAPES estabeleceu que cada Instituição elabore o Plano Institucional de 13 

Formação de Quadros Docentes - PLANFOR e para a elaboração deste plano foi designada 14 

uma Comissão com representação de todas as unidades acadêmicas e o objetivo foi criar áreas 15 

estratégicas e prioritárias para a qualificação de docentes da UFVJM de 2009 a 2013, fazendo a 16 

seguir uma explanação geral do PLANFOR, e expondo que a FACSAE teve uma excelente 17 

participação. 14) Recursos da PRPPG para adequação do LPP-JEQUI – O Prof. Alexandre 18 

expõe que este laboratório é um local para apoiar os pesquisadores que não tem local definido. 19 

Com a palavra o Prof. Gustavo expõe que este laboratório será sob a responsabilidade da 20 

PRPPG e inclusive por meio do Edital Pró-Equipamentos foram adquiridos equipamentos para 21 

este laboratório no valor de R$500.000,00. Fala ainda que este também é um laboratório 22 

multiusuário e destinado as pesquisas. Expõe ainda que quando aprovaram o projeto para este 23 

laboratório a FINEP fez um corte no orçamento e não sabem por qual motivo executaram o 24 

projeto na íntegra sem verificarem que os recursos financeiros não eram suficientes. Desta 25 

maneira, o prédio está inacabado e precisam de recursos para finalizarem este prédio. Na 26 

oportunidade o Prof. Alexandre informa que haverá novo edital Pró-Equipamentos. 15) PMCD 27 

– O Prof. Alexandre expõe que das 20 vagas disponibilizadas para a UFVJM temos alguns 28 

docentes já cursando e outros em processo de seleção.     EM OUTROS ASSUNTOS – 1) 29 

DINTER – O Prof. Alexandre expõe que para o DINTER entre a UFVJM/UFMG, foram 30 

oferecidas 12 vagas e que os docentes aprovados na 1ª etapa irão fazer a etapa final nos dias 17 31 

e 18/06/2009. 2) Comunicação Interna 553/2009/GAB – O Prof. Alexandre solicita à 32 

secretária que faça a leitura da comunicação interna do gabinete que envia cópia do Of. 33 

126/2209 referente ao Plano de Ação da FACSAE em que solicita que o Reitor verifique junto 34 

a ANDIFES  e o Fórum de Reitores a possibilidade de implementação de ações junto às 35 

agências de fomento visando a abertura de editais específico nas áreas de Ciências Humanas e 36 

Ciências Sociais Aplicadas. O Prof. Alexandre expõe que o Reitor irá levar este assunto nas 37 

reuniões e que eles tiveram oportunidades de reivindicarem estes editais por meio do evento 38 

FAPEMIG no Interior, só que infelizmente não aproveitaram a oportunidade. 3) PAPG -  O 39 

Prof. Alexandre respondeu as 08(oito) perguntas feitas pela Comissão da ANDIFES para o 40 

PAPG, correspondente a 2ª fase deste Programa. Dia 24/06/2009 haverá reunião em Brasília 41 

para tratar da 2º fase do PAPG, com a Comissão e todos os Pró-Reitores das IFES da Região 42 

Sudeste 4) COTA DE BOLSAS DO CNPq – o Prof. Alexandre parabeniza a Profª Rita pelo 43 

trabalho da Comissão de Iniciação Científica e expõe que o CNPq aumentou mais 15 bolsas 44 

para a UFVJM. Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a reunião, 45 

agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 46 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 47 

membros presentes. Diamantina, 16 de junho de 2009.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 48 


